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Бывший проектируе-
мый проезд №3570 между 
Клинской и Петрозавод-
ской улицами в Ховрине 
стал улицей Грачёвкой. 
Постановление о при-
своении наименования 
 подписал мэр Москвы 
 Сергей Собянин.

Название новой улице 
дано по расположенным 
рядом историческим ме-
стам — старинной усадьбе 
Грачёвка и парку, назван-
ному в честь неё.

В управе района Ховри-
но сообщили, что год на-
зад один из жителей райо-
на предлагал назвать этот 
проезд переулком Андрея 
Карлова. Ведь дипломат 
и Герой России жил в 
Ховрине, и здесь откры-
та мемориальная доска в 
его честь. Возможно, это 
предложение учтут на бу-
дущее.

Кроме того, за счёт 
проектируемых и безы-
мянных проездов в сто-

лице продлена 31 улица. 
В САО Путейская ули-
ца в Западном Дегуни-
не увеличилась за счёт 
проектируемого проез-
да №1123, улица Веры 
Волошиной в Хорошёв-
ском районе — за счёт 
проектируемого проез-
да №6098. Валаамская 
улица продлена за счёт 
проектируемых проез-
дов №922 и №1097 в Ти-
мирязевском и Бутыр-
ском районах. Проезд 

Черепановых в Копте-
ве стал длиннее за счёт 
проектируемого проез-
да №490. Улицу Акаде-
мика Королёва продли-
ли за счёт безы мянного 
проезда около улицы Ли-
нии Октябрьской Желез-
ной Дороги и продолжа-
ющего его участка про-
ек тируемого проезда 
№589 в районах Тими-
рязевский, Бутырский и 
Марфино.

Анна ФОМИНА

В 
С е в е р н о м 
окру ге есть 
всего одна де-
вушка, кото-
рой доверили 

помогать управлять элек-
тропоездом, — 22-летняя 
Анастасия Маслова. Она 
работает на Савёловском 
направлении Москов-
ской железной дороги 
и не жалеет, что его вы-
брала.

— Там расположена 
наша дача, где я часто 
бывала маленькой. Ког-
да проезжаю те места, то 
сразу вспоминаю детские 
годы, — рассказывает по-
мощник машиниста.

В школе Анастасии хо-
рошо давалась алгебра. 
Девушка решила стать 
экономистом. Поступи-
ла в РЭУ им. Плеханова. 

Пока училась, работала 
бухгалтером.

— Быстро поняла, что 
не хочу сидеть в офисе, 
перебирать бумажки. Это 
скучно! И как-то наткну-
лась на объявление о на-
боре на курсы помощни-
ков машинистов. Решила: 

надо попробовать! Ведь 
железная дорога мне нра-
вится с детства, — вспо-
минает девушка.

Анастасия училась пять 
месяцев. Занятия нача-
лись в январе этого года. 
Весной ребят перевели на 
дистанционное обучение.

— Я никогда не интере-
совалась машинами, дви-
гателями, а тут пришлось 
разбираться в устройстве 
электропоезда, путей. 
Было очень сложно! Я сут-
ками не выпускала из рук 
учебники. Экзамен сдала 
на отлично, — говорит она.

Помощником маши-
ниста Анастасия рабо-
тает уже четыре месяца. 
Девушка предупрежда-
ет машиниста о светофо-
рах, следит за соблюдени-
ем скорости.

— В будущем планирую 
учиться дальше, стать 

машинистом и управ-
лять «Иволгой», — гово-
рит Анастасия. — Деву-
шек-машинистов в Мо-
скве пока нет, да и по-
мощников машиниста 
женского пола вместе со 
мной всего двое.

Роман НЕКРАСОВ

НОВОСТИ ОКРУГА

На улице Нижняя Мас-
ловка с 23 ноября введут вы-
деленную полосу для автобу-
сов и электробусов.

Как сообщает пресс-служ-
ба Департамента транспорта 
г. Москвы, выделенка поя-
вится на участке Нижней 
Масловки между улицами 

Правды и Марины Раско-
вой. Машин здесь всегда мно-
го. После открытия выделен-
ной полосы городской транс-
порт будет ехать быстрее.

Напомним, что в нача-
ле ноября обычному транс-
порту ездить по выделен-
ным полосам запретили в 

любой день недели. Пользо-
ваться ими могут только во-
дители автобусов, электро-
бусов, такси и автомобилей 
экстренных и коммуналь-
ных служб. Штраф за дви-
жение по выделенной поло-
се — 3 тыс. руб лей.

Роман НЕКРАСОВ

На Нижней Масловке появится 
выделенная полоса

Анастасия Маслова может стать первой 
в Москве девушкой-машинистом

ПРОИСШЕСТВИЕ

В САО строитель 
украл больше 
120 тысяч рублей

У 47-летней дамы, прожи-
вающей в районе Ховрино, 
пропали со счёта 126 тыс. 
руб лей. Подозреваемого в 
краже задержали — это стро-
итель-ремонтник из ближне-
го зарубежья, которого жен-
щина нашла по объявлению.

Работая в квартире, он под-
смотрел, как хозяйка входит 
со своего смартфона в при-
ложение банка.

— Мастер запомнил па-
роль, который она ввела, и 
когда та ненадолго вышла, 
схватил её телефон и пе-
ревёл все деньги — 126 ты-
сяч рублей — на свой счёт. 
После чего быстро ушёл, — 
рассказали в пресс-службе 
УВД по САО.

Полицейские задержали 
27-летнего подозреваемого. 
Все украденные деньги он 
уже потратил.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ТРАНСПОРТ

Проектируемый проезд в Ховрине стал улицей Грачёвкой

Анастасия окончила 
Плешку, но поняла, 
что работа в офисе — не её

ПОЖАРЫ

За неделю в округе произо-
шло 5 пожаров, погибших 
нет, пострадал 1 человек

В Коптеве тушили 
корпус вуза

Днём 4 ноября пожар прои-
зошёл в двухэтажном корпусе 
на территории Академии им. 
К.А.Тимирязева по адресу: 
ул. Прянишникова, 8в. Горела 
одна из комнат на втором эта-
же. Пожарные оперативно по-
тушили огонь, никто не постра-
дал. Причины ЧП выясняют.

На Дубнинской 
горел автосервис

Около пяти вечера 10 но-
ября поступило сообщение о 
пожаре в ангаре на Дубнин-
ской ул., 79, где располагает-
ся автосервис. К моменту при-
езда пожарных здание начало 
рушиться. На тушение потре-
бовалось больше часа, но по-
жарным удалось справиться 
с огнём, избежав жертв. Од-
ному человеку потребовалась 
медицинская помощь.

Вера ШАРАПОВА

Полоса начнёт действовать 23 ноября

Железная дорога нравится 
Анастасии с детства
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По Лен и н г ра дско -
му проспекту начал хо-
дить ещё один ночной 
автобус — №Н12 (ме-
тро «К итай-город» — 
4-й микрорайон Ми-
тина). В пресс-слу ж-
бе ГУП «Мосгортранс» 
сообщили, что автобу-
сы курсируют с 1.15 до 

5.45 с интервалом пол-
часа.

На Ленинг ра дском 
проспекте ночной авто-
бус №Н12 останавлива-
ется по требованию там 
же, где и дневные рейсы. 
Если на остановке нет 
пассажиров, то для вы-
хода нужно подать сиг-

нал водителю с помощью 
кнопки на поручне.

Этот ночной маршрут 
— уже второй в округе. По 
Ленинградке также хо-
дит автобус №Н1 (метро 
«Китай-город» — аэро-
порт Шереметьево (тер-
минал F)).

Роман НЕКРАСОВ

На Ленинградку вышел 
второй ночной автобус

В
осемнадцати-
летняя Ели-
завета С у-
сорова, вос-
п и т а н н и ц а 

базирующегося в САО 
спортклуба «Динамо», 
взяла золото на чемпио-
нате Москвы на дистан-
циях 100 и 200 метров 
вольным стилем.

На чемпионате Ели-
завета чувствовала себя 
уверенно, так как уча-
ствовала в нём сразу по-
сле всероссийского, на 
котором получила сере-
бро и бронзу.

По словам девушки, 
пандемия сильно повли-
яла на проведение сорев-
нований.

— Каждый день был 
разбит на две сессии, что-
бы в бассейне было мень-
ше людей, — рассказа-
ла Елизавета. — А ещё на 
чемпионате не было зри-
телей и вне бассейна всем 
нужно быть в масках.

Спортсменка занима-
ется плаванием с вось-
ми лет.

— Мама с папой отда-
ли меня в плавание, что-
бы исправить небольшое 

искривление позвоноч-
ника, — рассказывает 
Елизавета. — Изначаль-
но я ходила для себя, но 
стало хорошо получать-
ся, тренер увидела во мне 
потенциал, и в девять лет 
на соревнованиях я взяла 
своё первое золото.

В семье, помимо Ели-
заветы, плаванием зани-
маются две младшие се-
стры.

— Соня, как и я, имеет 
разряд мастера спорта, а 
Маша только начала за-
ниматься в бассейне, — 
говорит спортсменка. — 
А мама у меня — чемпи-
онка СССР по волейболу, 
и именно от неё мне пе-

редался спортивный ха-
рактер.

Елизавета — студентка 
1-го курса Всероссийской 
академии внешней тор-
говли, учится на факуль-
тете управления внешне-

экономической деятель-
ностью. В будущем она 
хочет совместить спорт 
и свою специальность — 
работать в сфере спортив-
ного менеджмента.

Мария ГОРБУНОВА

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Учитель информати-
ки и технологии школы 
№1678 Сергей Прапорь-
чиков смастерил в каби-
нете инсталляцию, при-
званную напомнить, что 
во время урока учени-
кам не следует пользо-
ваться мобильными те-
лефонами.

— Я в школу пришёл 
в прошлом году, — рас-

сказывает Сергей Пра-
порьчиков. — Считаю, 
что уроки должны быть 
позитивными, чтобы де-
тям было интересно и 
у них было желание на 
них идти. Хотелось это 
выразить и в оформле-
нии кабинета. Таблич-
ка с телефоном — пер-
вое, что я сделал. Учени-
ки юмор оценили, руко-
водство поддержало, чему 
я очень рад.

Наталья СОКОЛОВА

СТОП-КАДР

Учитель из Восточного Дегунина креативно отучает 
школьников смотреть на уроках в телефон
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Спортсменка из клуба «Динамо» 
лучше всех в Москве проплыла 
стометровку

Спортивный 
характер 
у Лизы 
от мамы — 
чемпионки 
СССР 
по волейболу

Последний самолёт с Ходынки 
приземлился на аэродроме 
Орешково

На днях с Ходынского поля увезли Ту-154, который долгое 
время служил офисом продаж недвижимости. По информа-
ции horoshevka-gazeta.ru, лайнер увезли в 
Калужскую область на аэродром Орешково, 
где он станет частью музея реактивной авиа-
ции и встретится со своими соседями — дру-
гой лётной техникой, которая раньше стояла 
на Ходынском поле.

Портал в другое измерение 
на Петрозаводской закрыли

Недале-
ко от дома 
4 на Петро-
заводской 
улице жи-
тели обна-
ружили глубокую яму, при-
сыпанную землёй. «Это пор-
тал в другое измерение?» 
— спрашивает жительница 
Ховрина.

Оказалось, что там дей-
ствительно просела земля 
рядом с техническим лю-
ком. Как рассказал сайт 
nashehovrino.ru, комму-
нальщики восстановили 
люк и засыпали яму, так что 
«портала» больше нет.

Фото дня: чешуйчатое чудище 
на Соколе

В группе «Сокол (Москва)» соцсети «ВКон-
такте» интернет-издание sokolgazeta.ru на-
шло интересный коллаж. Автор — muzalevsky.
photo решил, что Сокол недостаточно инте-
ресный район, и «поселил» сюда гигантскую 
змею.

До Сокола по очереди будут ехать №Н1 и Н12 
с общим интервалом 15 минут

В будущем Елизавета планирует работать 
в сфере спортивного менеджмента
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К
о л и ч е с т в о 
заболевши х 
COVID-19 в 
нашем горо-
де продол-

жает оставаться на высо-
ком уровне. Сергей Собя-
нин в своём блоге 10 ноя-
бря рассказал о введении 
новых ограничений в свя-
зи с ситуацией по корона-
вирусу. 

Ситуация 
остаётся сложной

По словам столичного 
градоначальника, начи-
ная с сентября эпидемия 
коронавируса набирает 
обороты. Уже два с поло-
виной месяца Москва бо-
рется с этой бедой. За здо-
ровье и жизнь москвичей 
идёт настоящее сражение. 

«Неделю назад каза-
лось, что уровень забо-
леваемости стабилизи-
ровался на высоком, но 
всё же ещё некритичном 
уровне. Однако послед-
ние дни мы вновь ви-
дим существенный рост. 
В понедельник, 9 ноя-
бря, было выявлено 6897 
случаев — антирекорд за 
весь период пандемии», — 
написал Собянин. 

Он отметил, что в авгу-
сте лишь 1 из 100 тестов 
давал положительный ре-
зультат на COVID-19, но 
к концу октября их доля 
выросла до 5,8%, а затем 
до 7,5%. По прогнозам 
медиков, в ближайшие 
недели вполне вероятно 
ухудшение ситуации. 

И без того тревожную 
тенденцию ещё более ос-
ложняет медленный, но 
верный рост количества 
тех, кто болеет гриппом и 
другими респираторными 
заболеваниями. Пациен-
тов в городских больни-
цах становится больше, а 
ведь московские медики 
и так работают на преде-
ле возможностей. 

«В этих условиях суще-
ствующих мер противо-
действия коронавирусу 
становится недостаточно. 
Требуется ввести допол-
нительные ограничения, 

чтобы, насколько это воз-
можно, разорвать цепочки 
передачи вируса и снизить 
уровень заболеваемости», 
— сообщил мэр Москвы. 

Посидите дома, 
пожалуйста!

Ограничения вводят-
ся 13 ноября и будут дей-
ствовать в течение двух 
месяцев, до 15 января 2021 
года включительно. 

Всё это время студен-
ты вузов и колледжей бу-
дут учиться в режиме он-
лайн, на дому. На время 
введения ограничений 
транспортные карты та-
ких учащихся будут за-
блокированы. 

«Школьникам и сту-
дентам, переведённым 
на дистанционную форму 
обучения, рекомендуется 
соблюдать домашний ре-
жим и свести к миниму-
му поездки по городу», — 
пояснил это решение мэр 
Москвы. 

Также принято реше-
ние, что временно необ-
ходимо приостановить 
работу детских лагерей 
дневного пребывания, 
детских развлекательных 
центров, детских комнат 
в торговых центрах, дет-
ских уголков в кафе. При 
этом развлекательные ме-

роприятия для детей на 
открытом воздухе можно 
проводить по-прежнему. 

Дети страдают, 
как взрослые 

Безусловно, сохраняет-
ся дистанционное обуче-
ние учащихся 6-11-х клас-
сов. Пока оно введено до 
22 ноября. 

При этом эксперты от-
мечают: дети переносят 
коронавирус легко или 

бессимптомно, но зара-
жают вирусом других. К 
примеру, израильские 
врачи за полгода пан-
демии взяли у детей 678 
тысяч тестов на коро-
навирус. Из них у 55 ты-
сяч, то есть у 8%, выявили 
COVID-19. А вот у взрос-
лых этот показатель со-
ставляет лишь 6%. 

Из-за высокой актив-
ности ребёнок может за-
разить не менее 10 кон-
тактировавших с ним 
человек. К слову, изра-

ильские врачи выявили 
суперраспространителей 
вируса, то есть тех, кто за-
разил очень большое ко-
личество других людей. 
Из 350 таких агрессивных 
носителей 17 были детьми 
и подростками в возрасте 
до 17 лет, а один ребёнок и 
вовсе заразил 24 человека.

С зарубежными колле-
гами солидарны и рос-
сийские врачи. 

Александр Мясников, 
телеведущий, кардио-

лог, главный врач город-
ской клинической боль-
ницы №71, отметил, что 
у детей младших классов и 
родители помоложе, и ба-
бушки-дедушки ещё даже 
и не в группе риска, и обу-
чаться им важнее даже 
не наукам, а социально-
му общению. А вот под-
ростки-старшеклассники 
уже посознательнее, они 
должны уметь концентри-
роваться и воспринимать 
информацию, пусть даже 
и дистанционно. Да, сами 

подростки практически 
не болеют, но их бабуш-
ки и дедушки попадают в 
зону риска. А именно эта 
группа пациентов — ос-
новной контингент боль-
ничных коек московских 
больниц.

Как рассказала заме-
ститель мэра по вопро-
сам социального разви-
тия Анастасия Ракова, в 
октябре количество за-
болевших вирусом в ка-
ждой возрастной группе 
выросло более чем в два 
раза. Этот показатель 
остался на прежнем уров-
не лишь в группе школь-
ников 6-11-х классов, а 
это почти полмиллиона 
человек. Такой резуль-
тат стал возможен только 
благодаря переводу стар-
ших школьников на до-
машнее обучение. 

— Если бы среди этих 
учащихся был отмечен та-
кой же рост, как и у лю-
дей других возрастов, то 
сейчас болели бы при-
мерно на 5 тысяч человек 
больше. В таком случае, 
даже без учёта зараже-
ния ими других контакт-
ных лиц, заболеваемость 
COVID-19 в Москве уве-
личилась бы на 12%, — за-
явила Ракова. 

Мэр Москвы Сергей 
Собянин также высказал 
предположение, что уче-
ники 6-11-х классов, ско-
рее всего, продолжат дис-
танционное обучение. Об 
этом он сообщил в эфире 
телеканала «Россия 24».

— С большой вероятно-
стью можно сказать, что 
этот режим будет про-
длён, — сообщил мэр. 

Рестораны 
в новогоднюю 
ночь работать 
не будут

Ограничения косну-
лись и заведений обще-
ственного питания. Ре-
стораны, кафе, бары, ноч-
ные клубы, клубы кара-
оке, боулинги и другие 
развлекательные заведе-
ния ночью, с 23.00 до 6.00, 

работать не будут. Даже в 
новогоднюю ночь. 

При этом общепиту 
можно круглые сутки го-
товить и торговать гото-
выми блюдами через ку-
рьерскую доставку. Кафе 
и ресторанам, которые 
работают исключитель-
но днём, рекомендовано 
проводить регистрацию 
посетителей с помощью 
QR-кодов.

В блоге мэра также го-
ворится, что в кинозалах, 
концертных залах и теа-
трах во время представ-
ления не должно быть за-
полнено более 25% мест. 
Массовые спортивные 
мероприятия, где присут-
ствуют зрители, надо со-
гласовывать с городским 
Департаментом спорта и 
Роспотребнадзором. 

«Временно приоста-
навливается проведе-
ние культурных, выста-
вочных, просветитель-
ских, досуговых, развле-
кательных, зрелищных и 
аналогичных мероприя-
тий с участием зрителей», 
— написал в своём блоге 
Сергей Собянин. 

А в беседе с журнали-
стом канала «Россия 24» 
мэр отметил, что ограни-
чения, особенно введён-
ные на новогодние празд-
ники, конечно, неприят-
ны, но в первую очередь 
нужно заботиться о жиз-
ни и здоровье людей. 

— Когда каждый день 
умирают десятки мо-
сквичей, принимать ре-
шение о каких-то круп-
ных культурно-массовых 
мероприятиях, поверь-
те, тяжело. Мне непро-
сто принимать решение 
и по ограничениям, но 
ситуация такая, какая 
есть, и она требует опре-
делённых решений, пусть 
даже неприятных. Но мы 
их принимаем не ради ка-
кой-то абстрактной цели, 
а для того, чтобы сохра-
нить жизнь и здоровье 
сотен, а может быть, ты-
сяч людей, — сказал Со-
бянин.

Игорь СИБИРЯКОВ

Студенты переходят 
на дистанционку, 
ночные клубы закрываются 
Ограничения будут действовать до 15 января 2021 года Аг
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Дистанционное обучение 
оберегает детей 
и взрослых 
от контактов с больными

Студентам 
рекомендовано 
свести 
к минимуму 
поездки 
по городу
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В 
столице побит май-
ский рекорд по ко-
личеству заболев-
ших коронавиру-
сом. Только за один 

день в городе выявлены 6897 
человек с COVID-19, госпита-
лизированы 1104 пациента, к 
ИВЛ подключены 349.

Лекарств и коек 
пока хватает 

По оценкам городских вла-
стей, ситуацию назвать ста-
бильной нельзя, а рост коли-
чества заболевших вызывает 
тревогу. Об этом рассказала 
заместитель мэра Анастасия 
Ракова в интервью ТАСС.

— Мы впервые с середины 
мая преодолели отметку в 6 ты-
сяч новых выявленных случаев 
коронавируса, — сказала она.

Заместитель мэра напомни-
ла, что всю предыдущую неде-
лю в городе медики фиксирова-
ли рост общей заболеваемости. 
Всего лишь за четыре дня эти по-
казатели выросли с 0,7 до 24% по 
количеству выявленных случа-
ев. Также стало больше пациен-
тов, которым требуется лечение 
в стационаре. Их число выросло 
с 1,9 до 9%. Ежедневно в больни-
цы поступают 1300-1400 человек, 
заразившихся коронавирусом.

Тем не менее пока удаёт-
ся обеспечить всех нуждаю-
щихся местами в стациона-
рах. В городе развёрнуто бо-
лее 15 тысяч коек для больных 
COVID-19. Сейчас задействова-
но примерно 70% этого фонда, 
но у Москвы есть резерв, кото-
рый может быть развёрнут при 
необходимости. Кроме этого, 

столичные медики накопили 
достаточный опыт для эффек-
тивной борьбы с инфекцией, а 
лечебные заведения не испы-
тывают дефицита в лекарствах. 

Штрафы заплатили 
160 тысяч горожан

Как отмечают эксперты, до 
начала массовой вакцинации 
наиболее действенным спосо-
бом сдерживания распростра-
нения вируса является ноше-
ние масок и перчаток, а также 
отказ от посещения мест боль-
шого скопления людей. 

— Ключевые меры защиты 
уже проверены временем, до-
казали свою эффективность и 
доступны каждому: соблюдай-
те социальную дистанцию, ис-
пользуйте средства защиты в 
людных местах, помещениях 
и в транспортных средствах, — 
отметила Ракова. 

Несмотря на эти, казалось 
бы, простые и легко выпол-
нимые рекомендации, неко-
торые горожане продолжают 
нарушать правила санитар-
ной безопасности. 

Как рассказывает начальник 
Главного контрольного управле-
ния г. Москвы Евгений Данчи-
ков, в столице ежесуточно фик-
сируется 3 тысячи случаев несо-
блюдения мер профилактики. 

К примеру, во время провер-

ки торговых центров в Восточ-
ном округе только за один день 
контролёры обнаружили 74 
нарушителя масочного режи-
ма. В магазинах на Западе Мо-
сквы их обнаружили более ше-
сти десятков. Всем им предсто-
ит заплатить штраф в размере 
4 тыс. рублей. 

За всё время действия огра-
ничений 160 тысяч жителей 
столицы были оштрафованы 
за нахождение в общественных 
местах, в том числе в транспор-
те, без масок или перчаток. 

Правда, по информации Де-
партамента транспорта г. Мо-

сквы, в последние дни число пас-
сажиров в масках в метро достиг-
ло почти 100%, а перчатки носят 
больше 75%. При этом благодаря 
тщательной дезинфекции ваго-
нов и станций в метрополитене 
на контактных поверхностях ко-
ронавирус не обнаружен. 

Штраф 
или печать на дверь

Как отмечает Данчиков, го-
родские службы проверяют не 
только граждан: под присталь-
ным вниманием — предприятия 
и организации. Юридических 
лиц и частных предпринимате-
лей, которые не соблюдают са-
нитарно-эпидемиологические 
требования, также привлекают 
к ответственности. 

— За весь период к админи-
стративной ответственности 
было привлечено свыше 132 ты-
сяч предпринимателей и пред-
приятий, — рассказывает он. 

К примеру, Роспотребнад-
зор закрыл фитнес-клуб сети 
Paris Life в Чертанове на Киро-
воградской ул., 23а, из-за несо-
блюдения мер профилактики. 
Выяснилось, что в клубе нет 
систем обеззараживания воз-
духа, не обрабатывают анти-
септиком контактные поверх-
ности, не установлены сани-
тайзеры, а часть посетителей 
не носят маски и перчатки. Ра-
бота клуба временно прекра-
щена. Решение о назначении 
наказания — штрафе или при-
остановке работы на 90 дней — 
будет принимать суд. 

— Только соблюдение всех 
мер, ограничений позволит 
нам не вводить более жёсткие 
мероприятия, как это сдела-
но в большинстве зарубежных 
стран, и победить коронавирус, 
— сказал Данчиков.

Евгений БАКИН

Вирус не отступает
Число заболевших COVID-19 в Москве стабильно растёт

ТЮЗ закрыли 
на две недели

Московский театр юного зри-
теля в Мамоновском переулке 
приостановил работу из-за ко-
ронавируса. 

«В связи с неблагоприятной 
эпидемиологической ситуа-
цией, связанной с угрозой рас-
пространения коронавирусной 
инфекции, принято решение о 
приостановке деятельности те-
атра с 7 ноября на две недели», 
— говорится в сообщении, опу-
бликованном на официальном 
сайте театра.

Уточняется, что спектакли, 
которые артисты ТЮЗа пла-
нировали сыграть в ноябре, пе-
реносятся на декабрь. График 
опубликован на сайте театра. 

Валерий ПОПОВ

Гости 
обсервационных 
центров Москвы 
с начала октября 
получили больше 
тысячи посылок

С начала октября гости сто-
личных обсервационных цен-
тров получили больше тысячи 
посылок от родственников и 
друзей. Те передавали игруш-
ки, сладости, фрукты, забытые 
вещи и предметы первой необ-
ходимости. 

— Для многих гостей под-
тверждённый коронавирус 
— это стресс, — рассказали в 
пресс-службе Департамента 
труда и социальной защиты на-
селения г. Москвы. — Сотруд-
ники обсервационных про-
странств создают комфортные 
условия, чтобы гости быстрее 
шли на поправку. А друзья и 
родственники могут передать 
приятный сюрприз.

Вероника ГОРНОСТАЕВА

Как сообщает Госинспекция по 
недвижимости, в сентябре — ок-
тябре проверено 17 500 салонов 
красоты, массажа и СПА, офи-
сов, стадионов, кинозалов, теа-
тров и музеев. 

Выявлено 1157 нарушений, 93% 
столичных организаций выполня-
ют предписания и соблюдают все 
меры профилактики COVID-19.

 Меры профилактики 
соблюдают 
93% организаций

Среди пациентов 
в тяжёлом состоянии 
стало больше 
молодых людей

Москвичи старше 30 лет стали 
чаще попадать в палаты для паци-
ентов с коронавирусом в тяжёлом 
состоянии. По словам главного вра-
ча городской клинической больни-
цы им. Иноземцева, руководителя 
резервного госпиталя в «Соколь-
никах» Александра Митичкина, это 
связано с тем, что молодые люди 
тянут с обращением к врачу, наде-
ясь, что их болезнь не коронавирус, 
а простая простуда, и продолжают 
ходить на работу.

— Конечно, большую часть па-
циентов составляют люди 50+, но 
количество молодых пациентов со 
средней тяжестью или с тяжёлой не 
радует. Конечно, сопутствующие за-
болевания также играют свою роль, 
— сказал Митичкин.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Ежедневно в больницы 
поступают 1300-1400 человек, 
заразившихся коронавирусом

В городе развёрнуто 
более 15 тысяч коек 
для больных COVID-19
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?  Почему заведения 
закрываются именно 

ночью? Днём люди также 
нарушают ограничительные 
меры. 

Работающие ночью уве-
селительные заведения 
стали главными рассад-
никами COVID-19 в ряде 
стран весной. Практика 
показывает, что на ноч-
ных вечеринках труднее 
всего соблюдать масоч-
ный режим и социаль-
ную дистанцию. Днём по-
сетители в большинстве 
соблюдают дистанцию и 
масочный режим. 

?  Система QR-кодов и 
чек-инов оказалась 

неэффективной? 
Система сработала эф-

фективно, но её задачей 
было не ограничение по-
сещений, а контроль над 
цепочками распростране-
ния заболевания. За пер-
вые 10 дней работы систе-
мы чек-инов было офици-
ально зафиксировано 26 
пересечений с заболевши-
ми коронавирусом; более 
1700 человек, оказавших-
ся под угрозой заражения, 
были свое временно опо-
вещены о необходимости 
сдачи теста. 

?   Зачем блокировать 
проездные студентам, 

если их это не остановит от 
немотивированных выходов 
в город? 

Блокировка помогает 
снизить количество из-
лишних передвижений и 
уделить больше внимания 
продолжению обучения в 
дистанционном формате. 
Это, как и другие меры, 
поможет затормозить 
распространение заболе-
вания и снизить нагрузку 
на врачей и на медицин-
ские организации. 

?   Что делать студентам с 
небольшим доходом, 

если им нужно выйти по 
важному делу, например в 
больницу или в магазин?

Для получения меди-
цинской помощи (на-
пример, для прохожде-
ния сеансов диализа, 
курсов химиотерапии и 
других видов лечения по 
неотложным показани-
ям) в течение дня записи 
к врачу социальная кар-
та будет разблокирована. 
Если нужны продукты, 
то лучше выбрать бли-
жайший магазин в шаго-
вой доступности.

?   Закроют ли ДОУ?
В настоящее время 

дошкольные отделения 
продолжают свою рабо-
ту в традиционном фор-
мате. Особое внимание 
в дошкольных группах 

уделяется соблюдению 
санитарно-эпи демио-
логических требований. 
Для того чтобы не допу-
стить скопления людей, 
используют несколько 
входов в здание. Также 
в обязательном поряд-
ке всем воспитанникам 
и сотрудникам измеря-
ют температуру с помо-
щью бесконтактных тер-
мометров. Если у кого-то 
наблюдаются симп томы 
ОРВИ, их изолируют до 
прибытия скорой помо-
щи. Также все сотруд-
ники обеспечены сред-
ствами индивидуальной 
защиты. Родители вос-
питанников на террито-
рию дошкольных отделе-
ний допускаются только 
в масках. 

Дошкольные группы 
изолированы друг от дру-
га, то есть все занятия у 

ребят проходят либо в их 
группе, либо на откры-
том воздухе отдельно от 
воспитанников других 
групп. Сокращать число 
детей в группах не пла-
нируется.

Во всех дошкольных 
группах ежедневно про-
водится тщательная убор-
ка с применением мою-
щих и дезинфицирую-
щих средств. Кроме того, в 
помещениях установлены 
дозаторы с кожными ан-
тисептиками для обработ-
ки рук и бактерицидные 
лампы закрытого типа для 
обеззараживания воздуха, 
которые абсолютно безо-
пасны для детей.

?  Cостоится ли фести-
валь «Путешествие в 

Рождество»? 
Фестиваль «Путеше-

ствие в Рождество» в 

этом году проводиться не 
будет в связи с эпидемио-
логической ситуацией. 
Также не состоятся и тра-
диционные новогодние 
ёлки. Улицы и площа-
ди города будут украше-
ны праздничной иллю-
минацией для создания 
привычной новогодней 
атмосферы.

?  Будут ли проводиться 
проверки по соблюде-

нию ограничительных мер?
Да. Проверки будут про-

водить уполномоченные 
органы власти (сотруд-
ники полиции и ОАТИ).

?  Будут ли штрафовать 
школьников и студен-

тов, переведённых на 
онлайн-обучение, если они 
будут свободно передви-
гаться по улице, на транс-
порте или в ТЦ?

Нет, штрафы не преду-
смотрены. Школьникам 
и студентам, переведён-
ным на дистанционное 
образование, рекомен-
довано воздержаться от 
не обязательных поез-
док. Это необходимо для 
сокращения распростра-
нения заболевания.

?  Предусмотрены ли 
штрафы для организа-

ций, которые проведут 
корпоратив для сотрудни-
ков?

В случае если при про-
ведении корпоративных 
мероприятий будут нару-
шены текущие санитар-
но-эпидемиологические 
ограничения, заведение, 
где проводится корпора-
тив, будет оштрафовано. 
Также за несоблюдение 
мер могут быть оштра-
фованы участники ме-
роприятия.

?  Будут ли работать 
открытые ледовые 

катки в Москве? 
Да, в данный момент 

работа открытых ледо-
вых катков сохраняется 
в обычном объёме. При 
этом режим работы кат-
ков будет изменён в соот-
ветствии с действующи-
ми требованиями Роспо-
требнадзора по соблюде-
нию ограничительных 
мер.

?  Будут ли работать 
большие катки — на 

Красной площади, на ВДНХ 
и в парке Горького?

Да, они также будут ра-
ботать с учётом ограниче-
ний, установленных Рос-
потребнадзором. В случае 
изменения эпидемиоло-
гической ситуации ре-
жим работы может быть 
пересмотрен.

Назначать антибиоти-
ки для лечения COVID-19 
и других вирусных ин-
фекций может только 
врач. 

Самолечение, по сло-
вам медиков, может при-
вести к серьёзным по-
следствиям для здоровья.

— Антибактериальные 

препараты не активны 
в отношении вирусов, в 
том числе в отношении 
возбудителя COVID-19. 
Поэтому COVID-19, как 
и любая другая вирусная 
инфекция, не является 
показанием для приме-
нения антибиотиков, — 
объяснил главный ми-

кробиолог и специалист 
по антимикробной рези-
стентности Минздрава 
России, член-корреспон-
дент РАН Роман Козлов. 

По его словам, лечение 
антибиотиками назнача-
ют только при наличии у 
пациентов бактериаль-
ной инфекции.

Кроме того, неправиль-
ный приём антибиоти-
ков может привести к 
тому, что у пациента ра-
зовьётся антибиотикоре-
зистентность, то есть пре-
парат перестанет воздей-
ствовать на возбудителя 
инфекции. 

— И в тот момент, когда 

антибиотики становятся 
действительно необходи-
мы, те бактерии, на кото-
рые мы будем воздейство-
вать, будут уже невоспри-
имчивы к этому препарату, 
— сказал главный врач кон-
сультативно-диагностиче-
ской поликлиники №121 
Андрей Тяжельников.

Он также отметил, что, 
если врач назначает ан-
тибиотики, важно чёт-
ко следовать его реко-
мендациям по режиму и 
кратности приёма, а так-
же длительности приме-
нения.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Врачи предупредили об опасности самолечения антибиотиками 

В оперштабе Москвы ответили на популярные вопросы горожан о новых ограничениях

Катки откроют 
с учётом новых 
требований
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Детские сады продолжают работу 
в обычном режиме
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О
фициальное 
количество 
п о д т в е р ж-
дённых слу-
чаев зара-

жения коронавирусом с 
начала пандемии в мире 
превысило 50 миллионов. 
В связи с этим всё боль-
ше стран вводят жёсткие 
ограничения. 

Антирекорды 
в США, Италии, 
Марокко

Больше всего заразив-
шихся в США — там по-
ложительный тест на ви-

рус сдали 9,8 млн человек. 
На втором месте Индия 
с 8,5 млн заболевших, за 
ней следует Бразилия — 
5,6 млн. 

9 ноября число под-
твёржденных случаев за-
ражения новым корона-
вирусом в мире увеличи-
лось за 24 часа более чем 
на 677 тысяч. Это новый 
максимум за сутки с на-
чала пандемии.

В США уже несколько 
дней подряд фиксирует-
ся более 125 тысяч слу-
чаев заражения за сут-
ки! Также антирекорды 
зафиксированы в Ита-
лии — 39 811, Марокко — 
5836, Сербии — 2677, Лит-
ве — 1980.

С начала пандемии в 

мире, по данным Универ-
ситета Джонса Хопкинса, 
скончались 1,2 млн чело-
век. По числу летальных 
исходов лидируют США 
— 237,1 тысячи, ещё 162,2 
тысячи смертей зафикси-
ровали в Бразилии, 126,1 
тысячи — в Индии. 

Специалисты преду-
преждают, что в бли-
жайшие месяцы ситуа-
ция с распространением 
коронавируса в мире бу-
дет складываться тяже-
ло. Представитель ВОЗ 
в России Мелита Вуйно-
вич назвала это критиче-
ским этапом пандемии, 

особенно для стран, рас-
положенных в Северном 
полушарии. 

В Германии 
пройти 
тестирование 
могут не все

Парламент Франции 
одобрил продление чрез-
вычайного санитарно-
го положения в стране до 
1 апреля следующего года. 
На прошлой неделе был 
снова обновлён суточный 
максимум по числу зара-
жений коронавирусом — 
86 852 случая. 

Как минимум ещё ме-
сяц продлится карантин в 
Великобритании. Там с 5 
ноября закрыты пабы, ре-
стораны и непродоволь-

ственные магазины, бри-
танцы могут выходить из 
дома только в случае не-
обходимости. 

Не менее сложная об-
становка и в Германии, 
где начинает не хватать 
тестов на коронавирус. Об 
этом сообщил немецкий 
журнал Der Spiegel. 

В столице 
Черногории 
нельзя ходить 
в гости

С 9 ноября в Порту-
галии действуют режим 
ЧС и комендантский час. 
7 млн жителей 121 муни-
ципалитета, а это около 
70% населения страны, 
должны оставаться дома 

в будни с 23.00 до 5.00. 
По выходным им нель-
зя выходить из дома по-
сле 13.00. 

В столице Черногории 
Подгорице комендант-
ский час начинается в 22 
часа, а заканчивается в 
пять утра. Там закрыты ре-
стораны и кафе, запреще-
ны частные визиты гостей.

В Дании введён стан-
дартный набор мер, но 
этим дело не ограничи-
лось — до 3 декабря пре-
кратил работу обще-
ственный транспорт и за-
крыли школы. 

В Греции введён лок-
даун с 7 ноября до конца 
месяца. 

В Литве 
больше пяти  
не собираться 

С 7 ноября власти Лит-
вы повторно объявили об-
щенациональный каран-
тин. Он будет действовать 
минимум три недели. На 
этот период отменяются 
все массовые мероприя-
тия, закрываются учреж-
дения культуры. Кафе и 
рестораны могут рабо-
тать только навынос. За-
прещено собираться груп-
пами более пяти человек, 
исключение — для членов 
одной семьи.

Новые ограничитель-
ные меры вводятся и в 
Польше. На прошлой не-
деле в стране закрылись 
театры, кинотеатры, му-
зеи и многие магазины.  

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В тёмное время суток 
из дома ни ногой

Денис Проценко 
проводит 
дистанционные 
консультации 
для врачей

Столичные врачи ре-
зервных госпита лей, 
где лечат пациентов с 
COVID-19, ежедневно 
проводят телемедицин-
ские консилиумы с кол-
легами из других стацио-
наров. Для этого в Москве 
создана программа «Уда-
лённый помощник», ин-
тегрированная в единую 
медицинскую информа-
ционно-аналитическую 
систему (ЕМИАС). 

— Помимо проведения 
очных консультаций в ко-
ронавирусных стациона-
рах, главный анестезио-
лог-реаниматолог Депар-
тамента здравоохранения 
Москвы Денис Процен-
ко регулярно консульти-
рует коллег из госпиталей 
по вопросам лечения тя-
жёлых реанимационных 
больных, — рассказали 
в пресс-службе Департа-
мента здравоохранения 
г. Москвы.

Программа работает с 
помощью интерактив-
ной платформы и очков 
дополненной реально-
сти. Они обеспечивают 
удалённую коммуника-
цию между врачами в ре-
жиме реального времени. 

— В период распростра-
нения коронавируса воз-
можность оперативной 
консультации и быстрого 
принятия решений име-
ет большое значение для 
медицинского персонала, 
— сказал Денис Процен-
ко. — Все данные пациен-
тов остаются конфиден-
циальными: подключе-
ние выполняется по за-
щищённому протоколу. 

Врач добавил, что эта 
уникальная система по-
могает экономить время 
и находить оптимальную 
тактику лечения. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Многие страны принимают жёсткие меры, чтобы снизить рост 
заболеваемости

Всё больше москвичей становятся донорами плазмы
В октябре около полутора ты-

сяч москвичей стали донорами 
плазмы — это в два раза боль-
ше, чем в сентябре. За прошед-
шие полгода это рекордное ко-
личество. Об этом сообщила 
журналистам заместитель мэра 
Москвы по вопросам социально-
го развития Анастасия Ракова.

— По решению Клиническо-
го комитета плазма с антите-
лами к COVID-19 применяет-
ся для лечения больных паци-
ентов с апреля текущего года. 
Если ранее донорами станови-

лись около 650 человек в месяц, 
то в октябре плазму сдали ре-
кордное количество жителей — 
около 1,5 тысячи человек. Это в 
два раза превышает сентябрь-
ские показатели, когда плазму 
сдали 699 москвичей. Всего до-
норами антиковидной плазмы в 
Москве стали уже почти 5 ты-
сяч человек, причём около 12% 
сдавали плазму несколько раз. 
Хочется поблагодарить каж-
дого, кто поделился этим цен-
ным компонентом. Вы помогае-
те врачам спасти жизни людей, 

— отметила заместитель мэра.
Напомним, что лечение плаз-

мой применяется в стациона-
рах для пациентов со средним 
и тяжёлым течением болезни. 
Благодаря переливанию плаз-
мы вероятность ухудшения со-
стояния и перевода пациента 
на ИВЛ снижается почти в два 
раза, а выживаемость увеличи-
вается на 19%.

Чтобы стать донором, необхо-
димо обратиться на горячую ли-
нию по тел. (495) 870-4516.

Алиса СЕРЕБРЯНСКАЯ

Массовых новогодних гуляний в Москве не будет
В праздничные де-

кабрьские и январские 
дни в столице не бу-
дут проводить массо-
вые мероприятия. Об 
этом сказал мэр Москвы 
Сергей Собянин в интер-
вью Первому каналу.

— Приняли решение о 
запрете массовых культур-
ных мероприятий, включая 
крупные рождественские и 
новогодние, — сказал сто-
личный градоначальник. 

Собянин пояснил, что, 

несмотря на то что до Но-
вого года ещё больше 
месяца, власти планиру-
ют жизнь в условиях воз-
можного продления огра-
ничений. 

— Мы должны быть на 
шаг впереди и прогнози-
ровать, что будет завтра, 
через неделю, через две 
недели, как минимум че-
рез три, — отметил мэр 
Москвы.

Традиционная новогод-
няя ёлка в Государствен-

ном Кремлёвском дворце 
в этом году состоится, но 
без зрителей в зале.

— Зато увидеть сказоч-
ное новогоднее представ-
ление смогут уже не тыся-
чи детей, а миллионы: оно 
будет транслироваться по 
центральным телевизион-
ным каналам и в Интер-
нете, — сказал председа-
тель Московской федера-
ции профсоюзов Михаил 
Антонцев.

Андрей ТОМЦЕВ

В Дании прекратил работу 
общественный транспорт

Больше всего заразившихся в США
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Б
юджет столи-
цы в 2021 году 
п р о д о л ж и т 
оставаться со-
циально ори-

ентированным. О том, 
как в условиях пандемии 
удаётся достичь такого 
результата, рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин в 
интервью программе «Не-
деля в городе» на телека-
нале «Россия 1».

Не урезали 
ни одной 
программы 

Мэр напомнил, что 
проект городского бюд-
жета на 2021-2023 годы 
уже поступил в Мосгор-
думу. При этом Собянин 
сообщил, что горожа-
не продолжат получать 
все доплаты к пенсиям, а 
также сохранят право на 
льготы при проезде в об-
щественном транспор-
те, при оплате жилищ-
но-коммунальных услуг, 
при получении лекарств, 
а также в иных предус-
мотренных законом слу-
чаях.

— Мы не урезали ни 
одной социальной про-
граммы. Более того, они 
все проиндексированы, 
— отметил мэр Москвы.

Сохраняя все социаль-
ные обязательства перед 
жителями, город будет 
в обязательном порядке 

выделять деньги на раз-
витие столицы. В пол-
ном объёме будет финан-
сироваться строительство 
метро, дорог, железнодо-
рожных линий и других 
крупных объектов. 

— Бюджету был нане-
сён огромный удар во 
время пандемии. В этом 
году мы недосчитаемся 
доходов от того, что было 
запланировано, в разме-
ре около 500 миллиардов 
руб лей. Поэтому в сле-
дующем году и в последу-
ющие мы будем занимать, 
— добавил Собянин. 

По его словам, сколь-
ко конкретно надо за-
нять городу, станет ясно, 
когда экономика нач-
нёт восстанавливаться и 

станет очевидным объём 
налогов, поступающих в 
казну.

Инвестиции 
и социальные 
обязательства

В новом проекте бюд-
жета записано, что более 
56% всех расходов город 
намерен потратить на фи-
нансирование социаль-
ной сферы. Общая сум-
ма на это составит около 
1,8 трлн рублей. При этом 
в систему здравоохране-
ния поступит более 740 
млрд рублей.

Судя по цифрам, за-
ложенным в бюджет на 
2021 год, программа раз-
вития московской меди-

цины станет крупнейшей 
из программ столицы по 
объёму финансирования. 
Продолжатся программы 
«Московское долголе-
тие», «Московский врач» 
и «Московская электрон-
ная школа». 

При подготовке доку-
мента пришлось при-
нять во внимание панде-
мию. На профилактику 
инфекционных заболе-
ваний из казны выделят 
12,7 млрд рублей, из них 
львиную долю — на мас-
совую вакцинацию от 
COVID-19.

В бюджете полностью 
сохранены все плани-
руемые доплаты к пен-
сиям и финансирова-
ние бесплатного проез-
да в транспорте льготни-
ков. Для них же сберегли 
льготы по оплате ЖКУ. 
На эти цели казна по-
тратит более полумил-
лиарда руб лей. Столица 
не намерена отказывать-
ся от строительства но-
вых станций метро, ли-
ний МЦД и транспор-
тно-пересадочных узлов, 
от новых дорог и развя-
зок, школ и детских са-
дов, спорткомплексов и 
благо устройства. На эти 
цели, а также на покуп-
ку новых поездов, элек-
тробусов и реновацию из 
бюджета направят около 
1,2 трлн руб лей, или око-
ло 37,8% расходной части.

За кафе налоги 
заплатили 
технопарки

Как отмечают экспер-
ты-экономисты, про-
ект бюджета Москвы со-

храняет преемственность 
бюджетной политики про-
шлых лет. Он, как и пре-
жде, является программ-
ным, социальным и ин-
вестиционным. 

— Это чётко прослежи-
вается в структуре расхо-
дов: 93% будет направлено 
на реализацию важней-
ших городских программ: 
развитие транспортной 
системы, образования, 
здравоохранения, куль-
туры и других, — отмети-
ла доктор экономических 
наук, профессор РЭУ им. 
Плеханова Екатерина Ли-
сицына. 

Она напомнила, что 
приоритет бюджета — а 
именно программа раз-
вития здравоохранения 
— направлен прежде все-
го на преодоление нега-
тивных последствий пан-
демии. 

А член Совета при Пре-
зиденте РФ по защите се-
мьи и детей Антонина 
Цицулина отметила, что 
бюджет Москвы благода-
ря ранее вложенным в раз-
витие деньгам переживает 
последствия пандемии от-
носительно спокойно.

Доходы от кафе, ресто-
ранов, ателье, гостиниц 
и турфирм снизились, но 
выросли поступления от 
заводов, в том числе но-
вых, а также от резиден-
тов технопарков. 

Андрей ТОМЦЕВ

Бюджет столицы 
остаётся социальным
В будущем году Москва сохранит все льготы и доплаты

Власти Москвы намерены 
в 2021 году выпустить город-
ские облигации, чтобы ком-
пенсировать потери, поне-
сённые городской казной из-
за пандемии. 

— Мы предусмотрели в 
бюджете города возможность 
заимствования до 400 милли-
ардов рублей, — сказал за-
меститель мэра Владимир 
Ефимов. 

В проекте бюджета сказано, 
что в 2021 году облигаций пла-
нируют выпустить на 396 млрд 
рублей, в 2022-м сумма умень-
шится до 178 млрд рублей, а в 
2023-м — до 44 млрд. 

Сегодня долг столицы не 
превышает 1,1% от годовых 
доходов казны. Поэтому при-

влечение дополнительных 
средств не окажет особого 
влияния на устойчивость го-
родского бюджета. Планиру-
емый размер займа будет не 
выше 1/7 того, что зарабаты-
вает город. 

Как отметила председатель 
Комитета по социальной по-
литике Совета Федерации 
Инна Святенко, облигации 
необходимо выпустить, чтобы 
сохранить благосостояние го-
рожан и проводить справед-
ливую социальную политику. 

— Важно подчеркнуть, что 
вне зависимости от каких бы 
то ни было обстоятельств и 
конъюнктуры социальные 
обязательства и программы 
являются абсолютным прио-

ритетом для Москвы, — ска-
зала сенатор. 

По её словам, дополни-
тельные средства понадо-
бятся, чтобы прежними тем-
пами продолжать реконстру-
ировать поликлиники, стро-
ить школы и детские сады. 
Эти средства позволят вы-
полнять абсолютно все обя-
зательства по выплатам и 
индексациям пенсий, выда-
че пособий инвалидам, мно-
годетным и малоимущим, а 
также дадут возможность 
сохранить все существу-
ющие льготы, в том чис-
ле на проезд в обществен-
ном транспорте и по опла-
те ЖКУ.

Валерий ПОПОВ

Займы помогут привлечь 
дополнительные средства в бюджет

Экономика Москвы полностью 
восстановится в 2021 году

Столица будет продолжать строить но-
вые станции метро, дороги, школы, по-
ликлиники и детские сады. Об этом на 
форуме «Сильные идеи для нового вре-
мени» сказал Сергей Собянин.

— Стратегия, направленная на созда-
ние конкурентного мирового города, бу-
дет продолжена. Она подразумевает 
развитие инфраструктуры, транспор-
та, социальное, экономическое разви-
тие, создание комфортного города, — 
отметил мэр Москвы.

Он также напомнил, что экономика 
столицы в 2020 году понесла серьёз-
ные потери из-за коронавируса. 

— 2021 год будет тяжёлым, но к концу 
года мы уже выйдем на приличные па-
раметры и придём к нормальной эконо-
мической ситуации, — заявил Собянин. 

Его слова подтверждают и цифры. Как 
рассказал в своём докладе на форуме 

заместитель мэра Москвы Владимир 
Ефимов, выручка части предприятий 
уже вернулась к прошлогоднему уровню. 

— Мы видим активный рост продаж, 
прежде всего в онлайн-торговле. Общая 
выручка предприятий торговли и услуг 
полностью восстановилась, — заявил 
Ефимов.

При этом город активно помога-
ет бизнесу. Малым и средним пред-
приятиям, потерявшим клиентов из-
за ограничений, временно отменяют 
арендные платежи, компенсируют на-
лог на имущество, оказывают помощь 
в получении льготных кредитов. Ефи-
мов отметил, что, если потребуется, 
Москва готова рассмотреть вопрос и 
выделить на эти цели дополнительные 
деньги. Резервы для этого в бюдже-
те есть. 

Валерий ПОПОВ

Город 
продолжит 
строить 
метро, 
школы, 
поликлиники 
и дороги
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В Левобережном районе строят 
самую большую школу округа

ФИНАНСЫ
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В 
январе 2018 г. мы за-
пустили пилотный 
проект «Электрон-
ный дом», благодаря 
которому жители по-

лучили возможность голосовать 
по вопросам управления своими 
домами.

Надо ли ставить шлагбаум во 
дворе? 

В какой цвет красить подъез-
ды? 

Какие общедомовые системы 
следует ремонтировать в первую 
очередь? 

По этим и многим другим воп-
росам можно было проголосо-
вать в режиме онлайн, что, ко-
нечно, гораздо проще, чем про-
водить традиционное собрание 

или обходить квартиры с под-
писными листами. 

Более того, жители могли 
принять решение о проведении 
в «Электронном доме» общих со-
браний собственников жилых по-
мещений и голосовать по юри-
дически значимым вопросам 
управления своими домами.

Правда, принять решение о пе-
реводе общих собраний в элек-
тронный вид было непросто. Для 
этого нужно было хотя бы раз со-

браться вместе и проголосовать 
по старинке — расписавшись в 
подписном листе.

Но даже с этим ограничени-
ем «Электронный дом» оказал-
ся востребован москвичами. За 
два года к проекту присоедини-
лись жители примерно 10% мно-
гоквартирных домов. А в 102 до-
мах собственники квартир смог-
ли организовать общее собрание 
и перевели управление своим до-
мом в электронный формат. 

Но, к сожалению, гораздо 
чаще сделать это не получалось. 
Как показала практика, мно-
гие москвичи готовы использо-
вать электронные технологии для 
управления своим домом, но про-
ведение очного собрания остаёт-
ся непреодолимым барьером.

Устранить его удалось только 
в мае этого года, когда Государ-
ственная дума приняла поправ-
ки в Жилищный кодекс. 

Теперь жители могут принять 

решение о проведении общих со-
браний собственников на плат-
форме «Электронный дом» без 
предварительного одобрения на 
очном собрании. 

Чтобы реализовать это право 
москвичей, 12 ноября 2020 г. мы 
открываем обновлённую версию 
«Электронного дома». 

Начиная с сегодняшнего дня 
собственники квартир, чьи дома 
включены в план проведения ка-
питального ремонта на 2022 г., 
могут провести общее собрание 
в электронном виде, используя 
платформу «Электронный дом». 

В 2021 г. проведение он-
лайн-собраний собственников 
будет доступно всем жителям 
города. 

Меняются и правила прове-
дения электронных собраний. 
Если раньше длительность го-
лосования составляла фикси-
рованные 5 дней, то теперь жи-
тели могут сами определить ком-
фортный для принятия решения 
срок — от 7 до 60 дней. 

И даже если вы не собирае-
тесь прямо сейчас проводить 
онлайн-собрания, то вам может 
быть полезно множество других 
функций, которые содержит об-
новлённый «Электронный дом», 
— от электронной доски объяв-
лений до специального чата для 
общения с соседями по дому.

Благодаря проекту «Электрон-
ный дом» Москва стала первым 
городом в России, жители кото-
рого могут реально принимать 
множество решений о судьбе 
своих домов. 

Теперь настало время вопло-
тить эту возможность в жизнь. 
Конечно, голосовать — это зна-
чит делать выбор и нести за него 
ответственность. Многим жите-
лям это непривычно. Но во вся-
ком случае стоит попробовать. 
Ведь это же ваш дом.

Жители 
могут сами 
определить 
комфортный 
для принятия 
решения срок — 
от 7 до 60 дней

Сергей Собянин 
в своём блоге 12 ноября 
рассказал о новых 
возможностях платформы 
«Электронный дом» 

Голосовать на общем собрании жителей 
теперь можно не выходя из квартиры 

В какой цвет красить 
подъезды? 

На свадебных 
церемониях 
в ЗАГСах 
ограничили 
число гостей

На церемониях регистра-
ции брака в московских 
ЗАГСах теперь может быть 
не более семи человек.

— Мы рекомендуем мо-
лодожёнам перенести дату 
регистрации брака на бо-
лее благоприятный пери-
од, — говорит и.о. началь-
ника Управления ЗАГС 
г.  Москвы Светлана Ухане-
ва. — В целях предотвра-
щения распространения ко-
ронавирусной инфекции в 
Москве начнут действовать 
ограничения по количеству 
гостей на торжественных 
церемониях заключения 
брака. В зале торжествен-
ной регистрации могут при-
сутствовать не более семи 
человек, включая молодо-
жёнов, с условием обяза-
тельного использования 
средств индивидуальной 
защиты.

На бракосочетании мо-
лодожёны могут нахо-
диться без масок, однако 
во время ожидания и про-
верки документов необхо-
димо их надеть. При вхо-
де в отдел ЗАГС или во 
Дворец бракосочетания 
всем посетителям изме-
ряют температуру. С по-
вышенной температурой 
или без средств индиви-
дуальной защиты людей в 
ЗАГС не пустят. 

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

ПЦР-
тестирование 
для москвичей 
стало доступнее

В московских поликли-
никах более чем на тыся-
чу увеличили количество 
слотов для записи на бес-
платное ПЦР-тестирование 
на коронавирус. Для этого 
продлили часы работы про-
цедурных кабинетов. 

— Таким образом, во 
взрослой сети число еже-
дневно доступных слотов 
составит 4860, а в детской 
сети — 1170, — сказала 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам социального 
развития Анастасия Рако-
ва. — Итого общий объём 
превысит 6 тысяч ПЦР-те-
стов. 

Взрослые москвичи могут 
бесплатно сдать ПЦР-ана-
лиз на коронавирус по пред-
варительной записи в од-
ной из 162 поликлиник. Де-
тей ждут в 45 детских поли-
клиниках.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА



10 №45 (513) ноябрь 2020   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

В моей квартире в 
комнате протечка 
с улицы. Я обра-

щалась неоднократно в 
управляющую компанию, 
но они никаких мер не при-
нимают.

Флорида Сабидовна, 
ул. Гризодубовой, 1, корп. 5

— Внешние работы 
по герметизации швов 
специальным материа-
лом проведены. Следы 
протечки в квартире бу-

дут устранены «Жилищ-
ником» по согласованию 
с жительницей, — сооб-
щили в управе Хорошёв-
ского района.

А льпинист исследо-
вал место предполага-
емой протечки. Оказа-
лось, что наружные швы 
в облицовке монолитно-
го дома были обработаны 
обычной межпанельной 
мастикой. Также были 
вскрыты горизонталь-
ные верхний и нижний 

швы в зоне квартиры жи-
тельницы. Немного вла-
ги обнаружено в ниж-
нем шве. Его просуши-
ли. Сейчас нарушения 
устранены.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Хорошёвского района: 
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, 
тел. (499) 195-4138. 
Эл. почта: sao-hor@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник Хорошёвского 
района»: тел. (495) 940-0883

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Очень грязно и лужи в 
3-м Лихачёвском пере-
улке между улицами 

Онежской и Автомоторной, про-
ехать на машине невозможно. 
Грязь от бетонных заводов кру-
глый год. Просьба навести поря-
док.

Вячеслав Анатольевич, 
3-й Лихачёвский пер.

В управе Головинского рай-
она сообщили, что проблема 

с загрязнением проезжей ча-
сти из-за работы бетонных за-
водов — в этом месте их два — 
известна.

— Начальнику участка «Жи-
лищника», отвечающему за 

уборку данной территории, по-
ручено усилить контроль за её 
содержанием и не допускать на-
рушений. За уборкой установлен 
постоянный контроль, — сооб-
щили в управе.

С водителями и механизато-
рами «Жилищника» проведена 
разъяснительная беседа.

— Для решения проблем с бе-
тонными заводами направлены 
обращения в ОАТИ и в прокура-
туру. В настоящее время ведётся 
проверка, — уточнили в управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского района: Флотская 
ул., 1, тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru

За уборкой в 3-м Лихачёвском 
будут следить

Для решения проблем 
с бетонными заводами направлены 
обращения в ОАТИ и прокуратуру

Часы в Сиреневом 
саду на Соколе 
починят в декабре

Часы в Сиреневом 
саду опять живут 
своей жизнью и по-

казывают неправильное вре-
мя, но каждый день новое. 

Татьяна Игоревна, 
Песчаная ул., 15

— В настоящее время с 
подрядчиком решается воп-
рос о замене часового меха-
низма в рамках гарантийных 
обязательств. Ориентировоч-
ный срок решения вопроса 
— 15 декабря, — сообщили 
в управе района Сокол.

Напомним, что подрядчик 
благоустраивал Старый сире-
невый сад Леонида Колесни-
кова в прошлом году и уже ре-
монтировал часы по гарантии. 

Анна ФОМИНА

Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 158-6981. 
Эл. почта: sokol@mos.ru

Наружные швы в монолитном доме обработали специальным материалом

Швы вскрыли, просушили и загерметизировали
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Районные власти обещают жёстче 
контролировать уборку

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 у

пр
ав

ой
 Х

ор
ош

ёв
ск

ог
о 

ра
йо

на



11СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №45 (513) ноябрь 2020 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В одном из летних 
номеров газеты 
обещали до 30 

сентября заменить «лежа-
чие полицейские» рядом с 
нашим домом на более 
широкие, которые не будут 
создавать шума. До сих 
пор ничего не заменили.

Татьяна Павловна,
Краснополянская ул., 6

— В планы по замене 
искусственных дорож-
ных неровностей — ИДН 
— вмешалась пандемия. 
Закупки перенесены на 
2021 год. Поэтому вопрос 
замены будет рассмотрен 
«Жилищником» в сле-
дующем году, ориенти-

ровочно во II квартале, — 
сообщили в управе рай-
она Западное Дегунино.

Напомним, что пла-
нируется заменить уста-
новленные ИДН шири-
ной 500 миллиметров на 
ИДН шириной 900 мил-

лиметров. Они обеспечи-
вают более мягкий про-
езд автомобилей, соот-
ветственно, машины из-
дают меньше шума.

В управе также отмети-
ли, что установленные на 
Краснополянской улице 

ИДН-500 полностью со-
ответствуют требовани-
ям ГОСТа.

Анна ФОМИНА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

Жители 
жалуются 
на шум 
машин

Замену «лежачих полицейских» 
на Краснополянской 
перенесли на 2021 год

У нас в доме ка-
бину лифта вну-
три покрасили 

масляной краской. В зам-
кнутом пространстве мож-
но задохнуться, не говоря 
уже об астматиках и ал-
лергиках! Кроме того, это 
делает лифт пожароопас-
ным, что противоречит 
правилам пользования.

Маргарита Алексеевна, 
ул. З. и А. Космодемьянских, 

16, корп. 2

— Сотрудники «Жи-
лищника» зачистили 
масляную краску и пе-
рекрасили кабину лиф-
та специализированным 
материалом — негорю-
чей декоративной кра-
ской, соответствующей 
нормам пожарной безо-
пасности, — сообщили в 
управе Вой ковского рай-
она.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный 
пер., 2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района 
Войковский»: 4-й Войковский 
пр., 9, тел. (499) 150-0057. 
Эл. почта: gbuvoyk@pnao.mos.ru

В Войковском 
перекрасили кабину лифта

Краска соответствует 
нормам безопасности

Элементы дорожных 
неровностей планируется 
заменить на более широкие

Просьба крониро-
вать высокий 
клён между 1-м и 

2-м подъездами. Темно в 
квартире.

Галина, 
Ленинградский просп., 69

— На момент обследо-
вания дерево, о котором 
пишет читательница, на-
ходится в удовлетвори-
тельном состоянии. Оно 
не имеет повреждений, 

дупел, дереворазрушаю-
щих грибов, свидетель-
ствующих о его аварий-
ности. При выявлении 
сухостойных веток весной 
2021 года будут выполне-
ны работы по санитар-
ной обрезке, — сообщи-
ли в управе района Сокол.

Анна ФОМИНА

Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 158-6981. 
Эл. почта: sokol@mos.ru

По нашему стояку 
отопления практи-
чески нет. Днём 

его отремонтируют, вече-
ром батареи холодные.

Наталья Петровна, 
Бескудниковский бул., 38, 

корп. 1

— Отопление в доме 
жительницы работает в 

соответствии с нормати-
вами, тепло подано во все 
квартиры, — сообщили в 
управе Бескудниковско-
го района.

Анна ФОМИНА

Управа Бескудниковского 
района: Бескудниковский 
бул., 16а, тел. (499) 489-0147. 
Эл. почта: 
beskudnikovo@mos.ru

Обрезку дерева 
на Ленинградке 
проведут весной

В доме на Бескудниковском 
потеплело

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru
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Жители сообщают, 
что из-за объёмной 
кроны клёна 
в их квартире темно
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Ответы на судоку со стр. 16

В районе 
Аэропорт 
обокрали 
пенсионерку

Из квартиры 79-летней 
пенсионерки на Красно-
армейской улице пропа-
ли дорогие вещи и юве-
лирные украшения на 
общую сумму более 500 
тыс. рублей. Под подо-
зрение попала её сидел-
ка, 38-летняя приезжая 
из ближнего зарубежья. 
Сотрудники полиции за-
держали женщину на 
улице Черняховского. 
Часть похищенного у неё 
изъяли и вернули пенси-
онерке.

Обчистила 
рабочий сейф

На днях администра-
тор хостела, располо-
женного на Старом Пе-
тровско-Разумовском 
проезде, будучи в нетрез-
вом состоянии, обчисти-
ла собственный рабочий 
сейф. Но далеко она не 
ушла, по горячим следам 
женщину быстро задер-
жали сотрудники поли-
ции. Деньги были при ней.

За жизнь котёнка 
назначили штраф

Жителю округа вынес-
ли приговор по уголовно-
му делу за жестокое об-
ращение с животным. В 
июле этого года на АЗС 
на Ленинградском шос-
се мужчина подманил 
к себе уличного котён-
ка, поднял его над зем-
лёй и с силой бросил на 
асфальт. Котёнок по-
гиб. Происшествие за-
фиксировали камеры 
видеонаб людения. Суд 
Головинской межрайон-
ной прокуратуры назна-
чил живодёру штраф в 
размере 10 тыс. рублей.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА

Муж долго не пла-
тит алименты: 
говорит, что не 
работает. Что 

делать? 
Галина Владимировна, 
ул. Верхняя Масловка

 
Отвечают специалисты пра-

вового центра «Вектор». 
Когда должник не исполня-

ет обязанность по уплате али-
ментов в добровольном поряд-
ке даже после решения суда, 
существует ряд мер для реше-
ния вопроса. Необходимо обра-
титься к судебным  приставам 
для расчёта задолженности 
по алиментам. В случае если 

у должника нет официального 
дохода или отсутствуют сведе-
ния о его доходах, расчёт за-
долженности производится, 
исходя из средней заработ-
ной платы в РФ. Если нет до-
хода и взыскание невозможно, 
пристав может наложить взы-

скание на имущество должни-
ка. Также существуют меры от-
ветственности, применяемые к 
должнику, а именно: лишение 
родительских прав, привлече-
ние должника к администра-
тивной или уголовной ответ-
ственности. 

Муж не платит алименты 

В 
САО афери-
сты-«целите-
ли» обману-
ли школьни-
цу: запугали 

мнимой болезнью мамы и 
убедили вынести все цен-
ности из дома. Как выби-
рают жертву мастера «цы-
ганского гипноза», выяс-
нила корреспондент «Се-
вера столицы». 

Сосед-«целитель»
На одной из улиц в 

районе Сокол к школь-
нице подошли незнако-
мые мужчина и женщи-
на. Мужчина представил-
ся соседом, а по совме-
стительству  народным 
целителем. Он сообщил 
девочке, что её мама се-
рьёзно заболела из-за 
страшной порчи, наве-
дённой на всю семью. 
Чтобы излечить мать и 
снять порчу, нужно сроч-
но провести тайный ри-
туал. Для совершения 
обряда «сосед» попросил 
принести ему сырое яйцо, 
фотографию родителей, 
а также все имеющиеся 
дома украшения и деньги. 
В это время его подельни-
ца убеждала девочку, что 
перед ней опытный цели-
тель, дескать, сама не раз 
обращалась к нему за по-
мощью.

Девочка пошла домой 
и вынесла мошенникам 
часы, кольцо и деньги — 
общая сумма составила 
более 2 млн рублей. Ког-
да незнакомцы ушли, 

прихватив ценности, 
она поняла, что её обма-
нули, и позвонила роди-
телям. В полицию обра-
тился её отец.

К а к сообщ и л и в 
пресс-службе УВД по 
САО, вскоре был задер-
жан подозреваемый — 
37-летний ранее судимый 
приезжий. У него забрали 
часы, а вот кольца и денег 
к тому моменту уже и след 
простыл.

Как рассказывает се-
мейный психолог Екате-
рина Сиванова, подобные 
мошенники легко вычис-
ляют прохожих, которые 
поддадутся на их уловки: 
эти люди обычно чем-
то расстроены, выгля-
дят растерянными или 
же, наоборот, излишне 
радостны. Также боль-

ше рискуют попасть-
ся на удочку те, кто ве-
рит в порчу, сглаз, при-
меты. Пострадать может 
не только ребёнок, но и 
взрослый.

Погуляйте, 
а я пока заберу 
ваши деньги

Спустя некоторое время 
за похожее преступление, 
совершённое в Люберцах, 
была задержана возмож-
ная подельница «целите-
ля», 54-летняя цыганка. 

Её жертвой стала 87-лет-
няя пенсионерка.

Встретив пож и лу ю 
женщину около поликли-
ники, аферистка сказала, 
что все её болезни — ре-
зультат порчи. Пенсио-
нерка привела мошен-
ницу в квартиру, а та ве-
лела ей собрать все день-
ги и ценности в платок, 
спрятать под подушку и 
пойти прогуляться, пока 
будет совершаться «об-
ряд очищения». Стоило 
хозяйке выйти из дома, 
как «целительница» вы-

крала ценности. Сей-
час следствие проверяет 
причастность задержан-
ных к другим подобным 
преступлениям.

Аферисты владеют тех-
никами воздействия на 
психику, в народе это ча-
сто называют цыганским 
гипнозом. 

— Чтобы уберечься, 
нельзя вступать с незна-
комцами даже в зритель-
ный контакт, не говоря 
уже о каком-то диалоге, 
— продолжает Екатери-
на Сиванова. 

Вы не виноваты, 
что вас обманули

По словам психолога, 
если человек всё же по-
пался на удочку преступ-
ников, близким ни в коем 
случае нельзя его ругать и 
навязывать чувство вины. 
Это касается как детей, 
так и взрослых.

— Что бы ни случи-
лось, человек должен 
чувствовать защиту и 
поддержку своих близ-
ких. Особенно уязвима 
детская психика. Но и 
делать вид, что ничего не 
произошло, тоже не сле-
дует: если родители бу-
дут вести себя как ни в 
чём не бывало, у ребёнка 
не сформируются адек-
ватные эмоции. Ситуа-
цию надо отгоревать, но 
эта потеря должна стать 
поводом сплотиться и 
сделать выводы на буду-
щее, — уверена психолог.

Эльвира ЯКУПОВА

Сниму порчу 
за пару миллионов рублей

Для обряда мужчина 
попросил сырое яйцо, 
фото родителей, украшения 
и деньги

На Соколе мошенники запугали подростка болезнью мамы
ре

кл
ам
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645  
info@saonews.ru 
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П
о ж и л ы е 
люди с де-
м е н ц и е й 
могут поте-
ряться. Бы-

стрее находить их призван 
помочь социальный про-
ект «Помогите мне вер-
нуться домой», запущен-
ный московским фондом 
помощи больным с де-
менцией «Альцрус», ка-
лининградским фондом 
«Виктория» и поисковым 
отрядом «Лиза Алерт». 

Родным пожилых лю-
дей, страдающих потерей 
памяти, бесплатно выда-
ют комплект термонакле-
ек с личным кодом и теле-
фоном поискового отряда. 
Стикеры нужно накле-
ить на одежду на случай, 
если человек потеряется. 
В САО на Хорошёвском 
шоссе расположен один 

из четырёх московских 
пунктов выдачи наклеек.

— На каждой наклейке 
напечатан QR-код с ин-

формацией о проекте, а 
главное — индивидуаль-
ный номер, по которо-
му мы зарегистрируем её 

владельца в нашей базе 
данных, нужны только 
имя и телефон для свя-
зи с родственниками, — 
говорит президент фон-
да «Альцрус» Алексан-
дра Щёткина.

Благодаря этому по-
мочь в розыске сможет 

любой прохожий. Уви-
дев на улице дезориен-
тированного человека с 
таким значком, нужно 
позвонить в поисковый 
отряд «Лиза Алерт», про-
диктовать номер со сти-

кера и узнать, не числит-
ся ли человек в розыске. 
Если да, возможно, ваш 
звонок спасёт его жизнь.

— Родственникам по-
терявшегося человека 
также нужно будет сооб-
щить о пропаже в отряд 
«Лиза Алерт». Они сразу 

начнут поиски и сделают 
соответствующую помет-
ку в базе данных на слу-
чай, если будут звонки 
от горожан, — рассказа-
ла Александра Щёткина.

Чтобы проект рабо-

тал, нужно, чтобы о нём 
узнали как можно боль-
ше людей. Для этого ор-
ганизаторы просят всех 
делиться объявлением о 
старте проекта, которое 
размещено в группе фон-
да «Альцрус» в «Фейсбу-
ке». Также можно распе-
чатывать и раздавать ли-
стовки о проекте всем, 
кто может быть в этом 
заинтересован. Скачать 
листовку можно на сайте 
помогитевернутьсядомой.
рф в разделе «Библиоте-
ка проекта — материалы».

Вера 
ШАРАПОВА

Пункт выдачи термонаклеек 
в САО: Хорошёвское ш., 35, 
корп. 1, оф. 318 (патронажная 
служба «Невозраст»), 
тел. (499) 753-3013. Для входа 
в здание нужен документ, 
удостоверяющий личность

Поисковиком может стать каждый
Жители округа помогут пожилым людям с деменцией

Увидев на улице человека 
с таким значком, нужно 
позвонить в отряд 
«Лиза Алерт»

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, комментируйте и ставьте лайки. 
Самые активные участники станут героями наших публикаций

Ищите «Север столицы» в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — www.facebook.com/Север-Столицы-590623834478807
«Твиттер» — www.twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  www.instagram.com/sever_stolizy

Старое здание детского 
сада на Петрозаводской ул., 
28а, снесут в начале 2021 
года, а на его месте возве-
дут современный детский 
сад на 350 мест. Об этом 
стало известно на заседа-
нии управляющего совета 
школы, которое состоялось 
на днях в онлайн-формате.

— Окончание строитель-
ства запланировано на IV 
квартал 2022 года. Всех 
ребят, которые посеща-
ли старый детсад, мы рас-
пределили по другим дет-
ским садам нашего обра-
зовательного комплекса, — 
сказала директор школы и 
председатель межрайонно-
го совета директоров школ 
№34 Ирина Курчаткина.

На совещании обсуди-
ли также работу школы 
№1474 в период панде-
мии. Как и во всей Мо-
скве, ученики 1-5-х клас-
сов посещают занятия 
очно, а 6-11-х — занима-
ются удалённо.

— Нам необходимо до-
нести до каждого, что дис-

танционное образование — 
вынужденная мера. К со-
жалению, это реалии сегод-
няшнего дня. Наша задача 
как управляющего совета 
обеспечить максимальное 
взаимодействие между ро-
дителями и учителями и, 
если возникают проблемы, 
обеспечить семьи всем не-
обходимым для обучения, 
— отметила депутат Госу-
дарственной думы Ирина 
Викторовна Белых, воз-
главляющая управляющий 
совет школы.

Так, с октября в шко-
ле №1474 выдали на вре-
мя дистанционного обу-
чения 41 ноутбук семьям 
льготных категорий, где 
есть школьники 6-11-х 
классов. Ещё 10 ноутбу-
ков раздали нуждающим-
ся в технике ребятам из 
тех 1-5-х классов, где был 
объявлен карантин и где 
занятия тоже проходят 
дистанционно.

На заседании обсудили 
участие школы в городском 
проекте «Мой район в годы 

войны». Ученики школы 
активно участвуют в про-
екте с момента его запуска в 
2018 году. В частности, они 
провели исследователь-
скую работу в Централь-
ном архиве Министерства 
обороны в Подольске и до-
полнили историю района 
Ховрино картами оборони-
тельных сооружений по со-
стоянию на конец 1941 года.

— Общегородские ито-
ги проекта за учебный 
год подведут весной. Ду-
маю, что работа, которую 
провели ученики школы, 
вполне позволяет им рас-
считывать на одно из ли-
дирующих мест. Кста-
ти, теперь участие в про-
екте влияет на рейтинг 
школы, так что я прошу 
всех родителей и учени-
ков внести в него свой по-
сильный вклад, — отме-
тила Ирина Белых, ини-
циатор проекта «Мой 
район в годы войны» и 
председатель его органи-
зационного комитета.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

На Петрозаводской улице построят 
новый детский сад

Стартовал 
городской конкурс 
среди менеджеров 
и продавцов 
прессы

Конкурс «Московские ма-
стера» в этой категории 
проводится Департаментом 
средств массовой информа-
ции и рекламы г. Москвы в 
целях поддержки и развития 
системы распространения пе-
чатных СМИ, повышения пре-
стижа труда в данной обла-
сти и пропаганды передового 
опыта дистрибуции прессы.

Номинации:
 «Менеджер в сфере рас-

пространения периодической 
печатной продукции в городе 
Москве»;

 «Продавец периодиче-
ской печатной продукции в 
городе Москве» по двум на-
правлениям: «Продавец-кио-
скёр» и «Продавец печатной 
продукции с пресс-стенда».

В конкурсе могут принять 
участие продавцы печатной 
продукции, руководители и 
менеджеры предприятий, 
распространяющих прессу 
на территории Москвы. 

Торжественная церемония 
награждения победителей и 
лауреатов конкурса состоит-
ся 25 ноября 2020 года.

НА ЗАМЕТКУ

Наклейки можно получить бесплатно

Директор школы, депутат, педагоги и родители 
встретились онлайн
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«Нега» покажет 
спектакль

Центр культуры и твор-
чества «Нега» пригла-
шает на просмотр он-
лайн-спектакля «Метод» 
по психологическому де-
тективу Жорди Галсерана 
«Метод Грёнхольма». По 
сюжету семь человек при-
ходят на собеседование и 
там выполняют задание, 
благодаря которому они 
должны сами решить, кто 
из них лишний. В поста-
новке режиссёра Георгия 
Аветисяна действие пере-
несено из офиса в Сеть. 
Посмотреть спектакль 
можно на YouTube-кана-
ле «Нега Москва».

Английский 
язык онлайн

Парк «Ходынское поле» 
запустил бесплатные за-
нятия по английскому 
языку для всех желаю-
щих. Они проходят на 
платформе Zoom каждую 
пятницу в 19.00. Запи-
саться можно через лич-
ные сообщения аккаун-
та парка в «Инстаграме» 
@parkkhodynka.

Рисуем 
северное 
сияние

Культурный центр 
«Онежский» приглашает 
на мастер-класс по изо-
бразительному искусству 
в режиме онлайн. Тема за-
нятия: «Волшебное север-
ное сияние». Участникам 
понадобятся бумага, кра-
ски и кисти. Посмотреть 
мастер-класс можно на 
официальном YouTube-ка-
нале КЦ «Онежский», ви-
део размещено в разделе 
«Главная».

Мария ГОРБУНОВА

АФИША

Ж
ительни-
ца Вой-
ковско-
го рай-
она Ма-

руся Вдовиченко делает 
необычные украшения из 
панцирей морских ежей 
и окаменевших раковин 
вымерших головоногих 
моллюсков — аммонитов. 
Она подчёркивает, что ни 
один живой морской ёж в 
процессе её работы не по-
страдал, а аммониты и во-
все вымерли в доистори-
ческие времена.

По профессии Маруся 
— художник-график. Она 
пробовала себя в разных 
ипостасях, но в итоге с го-
ловой окунулась в творче-
ство, которым занимается 
на маленькой кухне в квар-
тире на улице Зои и Алек-
сандра Космодемьянских.

— Мои первые украше-
ния были выполнены в 
витражной технике Тиф-
фани. Потом стала фан-
тазировать — совмещать 
серебро с природными 
ископаемыми, — расска-
зывает она. — Появилась 
серия работ с аммонитами: 
меня будоражила мысль, 

что я держу в руках рако-
вину, обитатель которой 
жил в меловом периоде, а 
начался он 145 миллионов 
лет назад и закончился 66 
миллионов лет назад!

Раковины художница 
покупает на блошином 
рынке и в магазинчике 
при Музее минералогии. 

— Пробовала также ра-
ботать с кораллами. Зна-
комые отдали мне целый 
пакет, но с ними очень 
сложно: слишком хруп-
кие, — говорит она.

Идея использовать пан-
цири морских ежей при-
шла Марусе в голову со-
вершенно случайно. Она 
отдыхала с дочкой на Сре-
диземном море и однажды 
на пляже нашла живопис-
ный пупырчатый панцирь 
погибшего ежа.

— И меня осенило! При-
шла мысль сделать целую 

коллекцию украшений: 
кольца, подвески, серёж-
ки, брошки, — улыбает-
ся Маруся. — В итоге все 
оставшиеся от отпуска 
дни ходила согнувшись: 
собирала материал. У жи-
вых морских ежей острые 
иголки, с ними лучше 
дела не иметь, а вот у по-
чивших иголки отвалива-

ются, морская вода пан-
цири ещё и полирует.

На работы дизайне-
ра обратили внимание, 
её стали приглашать на 
международные выстав-
ки, фестивали, зовут раз-
рабатывать совместные 
коллекции.

— Но на первом плане 
у меня всегда будет про-
цесс — от первого восхи-
щения природой до окон-
чательного превращения 
в сокровище, — говорит 
Маруся.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
Фото из личного архива

Ни один морской ёж от рук 
дизайнера не пострадал, 
а аммониты 
и вовсе давно вымерли

Брошь мелового периода
Жительница Войковского района делает украшения из окаменелостей

В столице начался фестиваль кукольных театров
С 13 по 20 ноября в Москве прой-

дёт 2-й фестиваль московских те-
атров кукол «Ярмарка», сообщили 
на пресс-конференции в информа-
ционном центре Правительства Мо-
сквы. На семи площадках 13 теа-
тров покажут 19 спектаклей. Среди 
них будут как традиционные куколь-
ные постановки, так и постановки 
театров теней. Фестиваль посвя-
щён 90-летию Московского театра 
кукол. 

— Это старейший профессиональ-

ный театр кукол Москвы, созданный 
в 1930 году. Изначально он называл-
ся Театр детской книги, и его основ-
ной задачей было научить детей чте-
нию и приучить их к этому полезно-
му занятию. За время существова-
ния театра было создано более 150 
спектаклей, многие из которых но-
минированы на премии. Например, 
спектакль «Ёжик в тумане» в 2017 
году получил «Золотую маску», — 
рассказал автор идеи и арт-дирек-
тор фестиваля, художественный ру-

ководитель Московского театра ку-
кол Борис Голдовский.

Также он отметил, что зрителей 
ожидает множество сюрпризов.

— Например, поставленный по рас-
сказу Александра Куприна спектакль 
«Слон» смогут посмотреть люди с 
ограниченными возможностями по 
слуху — он сделан в манере немо-
го кино, — отметил арт-директор фе-
стиваля.

Мария 
ГОРБУНОВА

Зрителям покажут 
почти два десятка спектаклей 

m
os

.ru

Панцирь ежа красиво 
отполирован морем

Маруся 
создала 
целую 
коллекцию — 
кольца, 
подвески, 
серёжки, 
брошки

НА ДОСУГЕ



15СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №45 (513) ноябрь 2020 ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

А
ктёр театра 
«Сатирикон» 
Григорий Си-
ятвинда снял-
ся более чем в 

четырёх десятках филь-
мов, но особую популяр-
ность обрёл после вы-
хода на телеэкраны се-
риалов «Кухня», «Отель 
«Элеон», «Гранд». Весной 
этого года заслуженному 
артисту России исполни-
лось 50 лет.

Известность 
пришла не сразу
— Как пришли в актёрскую 
профессию?

— Такое решение было 
принято в некоторой сте-
пени от безысходности. Я 
учился в Тюменском ин-
дустриальном универси-
тете на факультете техни-
ческой кибернетики. От-
служил в армии. А после 
армии учёба уже как-то не 
задалась. В общем, успел 
выхватить документы из 
индустриального инсти-
тута за секунду до того, 
как меня оттуда выкину-
ли бы за неуспеваемость. 
Ну и стал думать, что ещё 
могу. Вспомнил, как в 
драмкружке мне совето-
вали совершенствовать 
актёрское мастерство, и 
решил попробовать. В 
Щукинском театраль-
ном училище моё афри-
канское происхождение 

вызвало споры. Но группа 
педагогов, в основном мо-
лодых, возглавляемая Ал-
лой Александровной Ка-
занской, составила целый 
список ролей, которые я 
мог бы играть в русском 
классическом театре.
— После какого фильма 
почувствовали, что пора 
надевать тёмные очки и 
натягивать пониже кепочку, 
чтобы не узнавали?

— Такого, что вот раз — 
и проснулся знаменитым, 
не было. Всё шло посте-
пенно, жизнь давала воз-
можность привыкнуть к 
этому состоянию.
— С супругой где познако-
мились?

— Знакомство прои-
зошло на съёмках музы-
кального фильма Васи-
лия Пичула «Кинофести-
валь». У меня там были 
музыкальные номера, и 
в каком-то из них я пел и 
танцевал с двумя девоч-
ками. Вот одна из них по-
том стала моей женой, а 
вторая — свидетельни-
цей на свадьбе. Но на тех 
съёмках мы не обменя-
лись телефонами и вто-
рой раз встретились че-
рез три месяца на съём-
ках другого музыкаль-
ного фильма — «Бедная 
крошка» режиссёра Ев-
гения Гинзбурга. По ко-
ридору шла девушка в ко-
стюме и гриме лягушки и 
сказала мне: «Привет, ты 

меня не узнаёшь?» Когда 
я понял, что это Таня, об-
радовался. И на этот раз 
решительно попросил у 
неё телефон.

Хотел быть 
как Джеки Чан
— В боевике «Параграф 78» 
вы играете крутого мачо, 
прекрасно владеющего ору-
жием и всякими боевыми 
приёмами. Этому в армии 
научились?

— Я вас умоляю, в ар-
мии я выстрелил из авто-
мата три раза. Вот в Щу-
кинском училище сце-
ническое движение у нас 
очень хорошо препода-
вали, это создало некую 
базу. К тому же режис-
сёр «Параграфа» Миха-
ил Хлебородов решил 

сделать блокбастер в са-
мом таком американском 
смысле слова: одну драку 
тщательно снимали не-
сколько дней, боюсь, что 
сегодня такого уже нет. 
Да и я был молод и горяч. 
Мне хотелось, как Джеки 
Чану, всё делать самому: и 
стрелять, и по стенам бе-
гать, и всё было в кайф.
— Довольно забавно: для 
одной из ролей вам при-
шлось загорать в солярии. 
Почему?

— Мой персонаж — Ба-
клажан в фильме «Жмур-
ки» — должен был быть 
темнее, чем я, по роли, 
потому что у него был 
конкретный прототип. 
Не зря же у него клич-
ка Баклажан. Пришлось 
побежать в солярий. Мне 
даже деньги на это выде-

лили. Потом поработали 
гримёры, но всё равно я 
получился светловат для 
этой роли.

От Тюмени 
до Замбии
— На родине в Тюмени 
часто бываете?

— Сейчас почаще. А 
вообще, у меня был та-
кой ритуал: я где-то раз в 
год туда приезжал, чаще 
на Новый год. Мне нра-
вилась сибирская зима. 
Сейчас у меня мама там 
одна осталась. Чтобы ей 
не было скучно, пыта-
юсь её сюда перетащить, 
квартиру для неё на про-
спекте Мира ремонти-
рую. Она пока не выража-
ет желания переезжать, 
но мы работаем над этим.

— В Замбии, откуда родом 
ваш отец, вас знают?

— Сомневаюсь. С папой 
мы потеряли связь, когда я 
ещё не был актёром, а по-
том я узнал, что он умер. 
Мои братья и сёстры ча-
стично живут в Англии, 
частично — в Замбии. Мы 
в «Фейсбуке» переписыва-
лись, но не помню, чтобы 
мы как-то описывали друг 
другу карьеры жизненные. 
В Замбии я прожил пер-
вые три года своей жизни. 
Больше там не был…
— Как и с кем отметили 
юбилей?

— По понятным причи-
нам был прекрасный повод 
ничего особого с этой датой 
не делать. С театром мы про-
сто отметили юбилей в зуме.

Беседовала
Ирина КОЛПАКОВА

Известный актёр рассказал о работе в кино и в театре, 
о российских и африканских родственниках

Девушка в костюме и гриме 
лягушки сказала: «Привет, 
ты меня не узнаёшь?»

Григорий Сиятвинда: 
Для роли в «Жмурках» 
пришлось загорать в солярии
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В фильме Алексея Балабанова актёр исполнил 
роль темнокожего бандита по кличке Баклажан
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Лермон-
тов. Куб. Винтовка. Критик. 
Крокет. Алебастр. Евнух. Вене-
ра. Адрес. Низ. Инсула. Файл. 
Урон. Пики. Врата. Окрошка.

По вертикали: Аккредитив. 
Оснастка. Халупа. Невеста. 
Дари. Око. Клеветник. Ветер. 
Бес. Иван. Кювет. Сена. Ит-
трий. Бланк. Разлука. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Из жизни вирусов. Вот так 
живёшь, не выходя из клет-
ки, мутируешь потихоньку... 
Конечно, начнёшь потом на 
людей бросаться!

СМС: «Милый, задержусь 
на работе. Обязательно по-
кушай! Магазин на улице».

Лицо человека может ска-
зать о многом. Особенно рот.

Жена:
— Этот фильм ужасов 

ужасно нереалистичный. 
Главные герои выглядят 
как идиоты, когда так глу-
по идут прямо в ловушку. 
Держу пари, что он черно-
книжник и она всё время 

находилась под его чарами.
Муж:
— Может, мы просто пре-

кратим смотреть наше сва-
дебное видео?!

Российские сыровары 
решили побаловать поку-
пателей и выпустили сыр 
«COVID-19» — без вкуса и 
запаха.

АНЕКДОТЫ

СУДОКУ
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Меня зовут Владимир. 
Каждый год езжу в горы, 
так как давно занимаюсь 
альпинизмом. В августе 
этого года я побывал на 
Эльбрусе. Это живопис-
ное место, туда стремят-
ся люди, чтобы не только 
увидеть эти потрясающие 
вершины, но и пройти весь 
путь, покорив их.

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Ждём снимки с вашим портретом на фоне самых красивых уголков нашей страны. Обязательно напишите несколько слов 
о себе и о месте, в котором был сделан кадр. Фотографии будут размещены на страницах «Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие снимки опуб ликованы в газете. Ждём фото по эл. почте: info@saonews.ru, в формате jpeg.

Владимир из Восточного Дегунина 
покорил Эльбрус

Фуд-блогер и автор кули-
нарных книг Анастасия Зура-
бова предлагает испечь в ва-
фельнице тыквенные вафли.

— Что может быть лучше 
воздушных и ароматных ва-
фель, которые легко пригото-
вить вместе с детьми, а потом 
съесть в кругу семьи! — гово-
рит Анастасия.

На 8-10 вафель понадо-
бится: 60 г сливочного мас-
ла, 80 г коричневого сахара, 
1 ч. л. ванильного сахара, 2 
яйца, 100 мл молока, 180 г ты-
квенного пюре, 180 г муки, 2 
ч. л. разрыхлителя, 1/4 ч. л. 
соли, по щепотке молотых 
корицы, имбиря, мускатного 
ореха, гвоздики и раститель-
ное масло для жарки.

Заранее приготовьте ты-
квенное пюре: запеките ты-
кву, охладите её и взбейте 

мякоть блендером. Или мож-
но воспользоваться детским 
питанием из баночки.

Разогрейте вафельницу и 
при необходимости смажьте 
её растительным маслом. Со-
едините в миске растоплен-
ное сливочное масло, два 
вида сахара, яйца, молоко 
и тыквенное пюре и переме-
шайте. В другую миску про-
сейте муку, добавьте разрых-
литель теста, соль и специи. 
Добавьте мучную смесь в 
жидкие ингредиенты и пере-
мешайте. Тесто готово, мож-
но выпекать.

Совет: не выкладывайте 
горячие вафли стопкой на 
тарелку, иначе они отсыре-
ют. Остужать их лучше на 
решётке для выпечки.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Полезный полдник
Тыквенные вафли 
от Анастасии 
Зурабовой
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Врезался 
во 2-м Лихачёвском 
переулке

В начале седьмого вече-
ра 8 ноября машина «Шко-
да» следовала по 2-му Ли-
хачёвскому переулку в сто-
рону Автомоторной улицы. 
Автомобиль врезался в при-
цеп, который был припарко-
ван у края проезжей части. 
Водитель «Шкоды» само-
стоятельно обратился в ме-
дицинское учреждение, где 
ему диагностировали ушиб 
грудной клетки и носа.

Попал под машину 
на улице Правды

8 ноября около половины 
девятого вечера по 5-й ули-
це Ямского Поля в сторону 
центра двигался автомобиль 
«Мицубиси». При повороте на 
улицу Правды машина сбила 
пешехода. Скорая помощь 
доставила пострадавшего 
мужчину в больницу. У него 
закрытая черепно-мозговая 
травма и сотрясение мозга.

Сбил женщину 
на Коптевском 
бульваре

В начале восьмого вечера 
9 ноября автомобиль «Нис-
сан» направлялся по Собо-
левскому проезду в сторону 
Коптевского бульвара. При 
повороте на бульвар маши-
на сбила женщину, перехо-
дившую дорогу по нерегу-
лируемой «зебре». Постра-
давшую госпитализировали 
с закрытой черепно-мозго-
вой травмой, сотрясением 
мозга и переломом колена.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП
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